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令 和 ４ 年 第 １ ２ 回 農 業 委 員 会 定 例 総 会 議 事 録

開催年月日 令 和 ４ 年 １ １ 月 ２ 日 （ 水 ）

場 所 大 潟 村 役 場 二 階 『 特 別 会 議 室 』

時 間 午 後 １ 時 ３ ０ 分 ～ ２ 時 ０ ６ 分

出 席 委 員 大 島 和 夫 会 長 小 林 信 之 職務代理者

北 村 雅 幸 委 員 渡 邊 磨 委 員

工 藤 猛 委 員 猪 股 誠 委 員

田 中 誠 悦 委 員 佐 藤 友 能 委 員

土 井 博 文 委 員 椎 川 健 一 委 員

欠 席 委 員 高 木 茂 之 委 員 遠 藤 暁 委 員

松 橋 良 子 委 員

出 席 し た 澤 井 公 子 局 長 佐 藤 洋 平 主 任

事務局職員 武 田 聖 子 事務補助

議 事 日 程 １ . 開 会

２ . 会 長 あ い さ つ

３ . 議 事 録 署 名 委 員 の 指 名 に つ い て

４ . 議 事

【議案第 ３ ３号 】

農用地利用集積計画案 （令和 ４年第 １ ０号 ）の諮問に対し 、意

見を求める件について

【議案第 ３ ４号～ ３ ６号 】

大潟村長に対する農用地の買入協議の要請について

５ . 閉 会
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審 議 内 容 只今から 、令和 ４年第 １ ２回大潟村農業委員会定例総会を開催

局 長 致します 。

本日、 ５番高木委員 ・ ７番遠藤委員 ・ １ ０番松橋委員よ り欠席の

届出があ りましたので、ご報告いたします 。出席委員は１ ３名中 １

０名で、定足数に達してお りますので総会は成立してお ります 。

会 長 昨日は農業委員会大会ご苦労様でした 。昨日の大会で決議さ

れた内容は今月３ ０日 １ ２月 １日に東京で行われる 、県選出国会

議員との要請集会に参加しまして昨日の内容とそれに付随した形

でお願いしてきたいと思います。今回は新委員の初めての定例総

会とな り ます 。初めて聞く文言等ある と思いますが、事務局の方で

も補足説明をしながら進めてまいりますので頑張って覚えても ら

えればと思います。

業務報告ですが、業務報告に該当する事はあ りませんでした 。

以上です。

会 長 議案審議に入る前に、議事録署名委員をこちら よ り指名させて

いただきます 。

【議事録署名委員 】

４番 小 林 信 之 職務代理者 ６ 番 工 藤 猛 委員

会 長 議案第３ ３号 「農用地利用集積計画案 （令和 ４年第 １ ０号 ）の諮

問に対し 、意見を求める件について 」上程いたします 。事務局よ り

説明いたします 。

局 長 本案件は農業経営基盤強化促進法第１ ８条第 １項の規定に基

づき 、村長よ り農業委員会に対し農用地利用集積計画 （案 ）の適

否についての意見を求められたものです。

詳細については担当である産業振興課の方から説明いたしま

す 。

佐 藤 主 任 整理番号４－ 113労働力不足によ り 、田 ４筆 20,140㎡ 、対価 10a

15,000円 、期間 ３年間の賃貸借権設定。

整理番号４－ 114法人へ移転によ り 、田 ４筆 48,410㎡ 、対価総

額 12,102,500円の所有権移転。
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整理番号４－ 115法人へ移行によ り 、田 ８筆 150,099㎡ 、対価 10

a 25,000円 、期間 ５年間の賃貸借権再設定。

整理番号４－ 116離農によ り 、田 ２筆 10,013㎡ 、対価 10a 15,000

円 、期間 10年間の賃貸借権設定。

整理番号４－ 117農地中間管理事業によ り 、田 １筆 4,906㎡ 、対

価無償、期間 10年間の使用貸借権設定。

整理番号４－ 118農地中間管理事業によ り 、田 １筆 4,906㎡ 、対

価無償、期間 10年間の使用貸借権設定。

整理番号４－ 119農地売買支援事業によ り 、田 ２筆 9,974㎡ 、対

価総額 6,786,000円の所有権移転。

整理番号４－ 120農地売買支援事業によ り 、田 １筆 23,987㎡ 、

対価総額 22,789,000円の所有権移転。

整理番号４－ 121農地売買支援事業によ り 、田 ２筆 50,729㎡ 、

対価総額 58,425,800円の所有権移転。

整理番号４－ 122農地売買支援事業によ り 、田 １筆 24,902㎡ 、

対価総額 28,687,400円の所有権移転。

整理番号４－ 123農地売買支援事業によ り 、田 ５筆 20,415㎡ 、

対価総額 11,541,000円の所有権移転。

整理番号４－ 124相手方の要望によ り 、畑 ２筆 192,776 . 93㎡、対

価無償、期間 １年間の使用貸借権設定です。

会 長 事務局説明に対し 、発言のある方は挙手願います。

渡 邊 委 員 整理番号４－ 114の譲渡人はなぜ一度で全部法人に移動しな

かったのですか。

佐 藤 主 任 譲受人の農地はすべて法人に貸付けており 、解約して売買し

てお ります 。

田 中 委 員 家族経営での法人が貸し付けていた農地を今所有権移転する

メ リ ッ ト はなんですか。

佐 藤 主 任 今考えられるのは相続対策ではないかと思われます。

休 憩 １ ： ４ ６ 再 開 １ ： ４ ８
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会 長 他にご意見ございませんか。

小林職務代理 整理番号４－ 124の対価が無償ですが、理由はなんですか。

佐 藤 主 任 当初は最長３回までの貸借契約とする との約束のも と行われま

したが、今回 ５回目の貸借契約とな り ます 。使われていない農地

を開墾したこ とを考慮しての無償と思われます。

会 長 当時も う一点は貸借を有償にする と 、売買の時にこの方に優先

権が発生するのは困る 。 とい う こ と を当時話し合われて無償貸借

にしたとい う経緯があ ります 。また 、 １年間づつ行う契約もその経

緯のひとつです。

会 長 他にご意見ございませんか。

北 村 委 員 整理番号４－ 124の地目が畑ですが、将来地目が田となる こ と

はあるのですか。

佐 藤 主 任 可能性の話にはな りますが、土地改良区の賦課金が発生して

お りますので 、用水路の改修を求められた場合拒否はできないと

思います。今は借りている農地なので田にはできないと思います。

会 長 例えば将来所有権が移動し 、その方が稲をつけて地目が田と

なっても 、国は新規開田を認めていないので補助金対象の農地と

はならないとい う事です。

会 長 他にご意見ございませんか。

委 員 各 位 なし 。

会 長 ご意見がないよ うですので、採決に入ります 。

議案第３ ３号の原案に賛成の委員の挙手をお願いします 。

委 員 各 位 全員 ・挙手
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会 長 あ りが と う ございました 。満場一致で、原案どお り可決決定いた

しました 。

会 長 議事日程についてお諮りいたします。議案第３ ４号から議案第

３ ６号は関連がございますので一括上程してよろしいでし ょ うか 。

委 員 各 位 異議なし 。

会 長 議案第３ ４号から第 ３ ６号 「大潟村長に対する農用地の買入協

議の要請について 」上程いたします 。事務局よ り説明いたします 。

局 長 議案第３ ４号から第 ３ ６号の議案書に基づき説明。

会 長 事務局説明に対し 、発言のある方は挙手願います。

工 藤 委 員 議案第３ ５号の売買の理由がわかればお願いします 。

局 長 農地を一カ所にまとめたいとは伺ってお ります 。また 、急遽資

金が必要との事で 、資金は何に使うかまでは伺ってお りません 。

土 井 委 員 議案第３ ５号の農地は一筆ですか。

局 長 面積は大きいですが一筆です。

休 憩 ２ ： ０ ３ 再 開 ２ ： ０ ５

会 長 他にご意見ございませんか。

委 員 各 位 なし 。

会 長 ご意見がないよ うですので、採決に入ります 。

議案第３ ４号の原案に賛成の委員の挙手をお願いします 。

委 員 各 位 全員 ・挙手
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会 長 あ りが と う ございました 。満場一致で、原案どお り可決決定いた

しました 。

会 長 議案第３ ５号の原案に賛成の委員の挙手をお願いします 。

委 員 各 位 全員 ・挙手

会 長 あ りが と う ございました 。満場一致で、原案どお り可決決定いた

しました 。

会 長 議案第３ ６号の原案に賛成の委員の挙手をお願いします 。

委 員 各 位 全員 ・挙手

会 長 あ りが と う ございました 。満場一致で、原案どお り可決決定いた

しました 。

会 長 今日の議案審議は以上です。

あ りが と う ございました 。


